

## balance del '87



## Un año de grandes avances en la lucha del Partido

\*Declaraciones de Oscar Madrigal Jiménez, subsecretario general del P.V.P.



El Comité Central se había propuesto para este periodo la consecución de varias metas, orientadas al objetivo estratégico de producir una acumulación de fuerzas alrededor de una alternativa popular para enfrentar a las fuerzas oligárquicas.

### Avances en la lucha de masas.

El primero de esos objetivos es la reorganización del movimiento de masas para la movilización popular. No puede haber un proceso de acumulación de fuerzas si ese proceso no se da en la lucha.

Algunos han pretendido hacer un proceso de acumulación sin lucha, a base de concesiones, a base de alianzas por las alturas, en frío, como decimos nosotros.

En este sentido, este año de 1987 ha sido positivo. Hemos visto una recuperación de la lucha de masas y de la organización de los diferentes sectores populares, que si bien no alcanzan los niveles de organización que existían en la década de los setentas, ha abierto mejores condiciones para la lucha.

Aquí hay que resaltar la lucha campesina, la lucha de los oreros, de los universitarios, de los maestros y educandos del sector medio, la lucha por defender Asignaciones Familiares, todo ello son muestras de lo que digo.

### Por la unidad Popular.

Otro importante objetivo trazado por nuestro Partido es la unidad popular. En esta materia el año que concluye ha sido también positivo. Nos propusimos superar la atomización que sufrió el movimiento popular a partir del año 82. El surgimiento beligerante del Consejo Permanente de los Trabajadores ha sido un eslabón importante de este proceso de unidad de todo el pueblo. La constitución de la unidad campesina, la unidad de los trabajadores del sector de la

salud, los intentos por unir el movimiento comunal alrededor del Frente Comunal, las labores que están caminando para constituir una federación unitaria de estudiantes de enseñanza media, así como los avances que han dado las federaciones de educación superior hacia la unidad, todos ellos son elementos positivos que indican avances en este terreno.

También hemos hecho grandes esfuerzos a nivel de la unidad política. En esta materia los asuntos no han caminado al ritmo que quisiéramos, pero me parece que ya hay una voluntad, al menos de parte del PPC, Vanguardia Popular y el Frente Amplio Democrático, por constituir un comité coordinador de la izquierda.

Avanzamos por un camino acertado, y ahora debemos ampliar nuestro proyecto de unidad política hacia los más diversos sectores gremiales y populares del país.

### Un Programa alternativo.

Un tercer objetivo ha sido la de crear una alternativa popular, en la que Alianza Popular está llamada a jugar un papel importante. En este sentido hemos elaborado nuestro proyecto político, un proyecto alternativo frente a la crisis y que procura aglutinar a los más diversos sectores populares alrededor de una fórmula para procurar un desarrollo económico

independiente, reconquistar nuestra soberanía ante los organismos financieros internacionales, desarrollar la producción en favor del bienestar de nuestro pueblo.

### Un PVP más fuerte y más combativo

Acerca del desarrollo del Partido nos trazamos también objetivos. Vanguardia Popular se propuso este año metas bastante altas. Primeramente, su crecimiento. Como ustedes recuerdan, reclutamos alrededor de 300 nuevos militantes y de 250 nuevos afiliados en el primer semestre de 1987. Esto significa que logramos fortalecer las filas del Partido.

Este año logramos realizar una gran cantidad de jornadas (charlas, conferencias, encuentros, actividades de propaganda, creación de nuevas agencias de "Adelante", etc.) que fue todo un éxito. Esto llevaba como fin divulgar los objetivos de lucha del PVP y darlo a conocer entre las masas.

En el segundo semestre entramos en una campaña de asimilación del crecimiento y de formación político-ideológica de los militantes y afiliados en todos los regionales del país. Estos esfuerzos continuarán hasta la celebración del XVI Congreso del Partido, que se llevará a cabo en julio de 1988.

Un índice del desarrollo del Partido lo

tenemos en su presencia en todo el país. Podemos afirmar que el PVP está al frente de la mayoría de las luchas de nuestro pueblo, ya sea para mejorar el sistema médico de la CCSS en Pérez Zeledón, por la vivienda en Turrialba, por la tierra en Limón, por créditos y mejores condiciones de producción en el Pacífico Sur. Lo mismo podemos decir de Quepos, el norte y otras zonas.

Otro índice importante lo vemos en los resultados de la actual campaña económica. El año pasado nos propusimos recoger 2 millones de colones. Sólo 12 meses después nos hemos propuesto recoger el doble, que es una meta realmente elevada si tomamos en cuenta que nuestro Partido está constituido por trabajadores. Los signos son alentadores. Hasta ahora, se ha cumplido en más de un 58%, es decir, que a estas alturas ya hemos superado la consigna que teníamos para toda la campaña económica hace un año. Esto no significa que seamos triunfalistas. Tenemos muchos problemas y deficiencias, no estamos satisfechos con todo lo hecho, tenemos que hacer mayores esfuerzos, revisar nuestros métodos, nuestro dominio de la realidad nacional, etc. Todo ello será motivo de amplio debate con ocasión de nuestro Congreso.

## RESUMEN DEL '87

Primera semana de terror en el mundo financiero capitalista tras el crack de la Bolsa de Nueva York.

• 2 de noviembre. Huelga en los muelles de Limón.

Vanguardia Popular presenta nuevo documento de democratización ante la Comisión Nacional de Reconciliación.

• 5 de noviembre. En la más grande manifestación de los últimos años, estudiantes, docentes y administrativos de la educación media y las universidades se manifestaron para exigir presupuesto justo a la educación.

• 9 de noviembre. A teatro lleno, los costarricenses celebraron en el Melico Sala-



zar el 70 aniversario de la Gran Revolución Socialista de Octubre.

• 12 de noviembre. Triunfaron los oreros.

• 15 de noviembre. CC del PVP convocó (para julio de 1988) el XVI Congreso de Vanguardia Popular.

• 17 de noviembre. 15 mil trabajadores

de la CCSS van a paro.

• 25 de noviembre. PLN impuso paquete tributario.

• 25 de noviembre. El ex ministro Piza es requerido por los tribunales, en base a las denuncias planteadas por el PVP a raíz de la construcción del aeropuerto clandestino en Potrero Grande.

• 26-28 de noviembre. Congreso de Libertades Democráticas, organizado por CODEHU, confirma denuncias sobre violación de derechos humanos en Costa Rica.

• 30 de noviembre. Trabajadores del Consejo Nacional de la Producción y de la Fábrica Nacional de Licores van a paro contra traspaso de la empresa a manos privadas.